

GACETA DE MADRID.

MARTES 31 DE OCTUBRE DE 1826.

ARTÍCULO DE OFICIO.

Real orden para que en las permutas de fincas con manos muertas no se exija alcabala sino del exceso del valor que tengan.

He dado cuenta al REY N. Sr. del expediente instruido con motivo de la instancia de la comendadora y religiosas del Real monasterio de Sta. Fe de Toledo, en que piden que en la permuta que tienen tratada con D. Santos Alonso de Mier y Guerra de una finca correspondiente al monasterio por otras de la pertenencia de dicho D. Santos, no se les exija el 25 por 100 para la Real Caja, sino por solo el exceso del valor que pueda resultar en la adquisicion que hace la comunidad; y S. M., conformándose con el parecer del Consejo de Hacienda, se ha servido declarar por punto general que como el objeto de la imposicion del 25 por 100 á las fincas adquiridas por manos muertas, sea el de que el Estado se recompense del producto de la alcabala que podrian adeudar estando en libre circulacion, no hay razon para exigirla mientras que la finca adquirida no exceda en valor á la permutada que vuelve á dominio particular, y si únicamente del exceso del valor cuando lo haya: siendo asimismo la soberana voluntad de S. M. que las tasaciones y demas que se practiquen en dichas permutas sean intervenidas por la Real Caja, á fin de que se evite todo perjuicio al establecimiento y al Estado. De Real orden &c. Madrid 16 de Octubre de 1826. Luis Lopez Ballesteros.

NOTICIAS EXTRANGERAS.

RUSIA.

Ackerman 14 de Setiembre.

Habiendo llegado aqui en el dia 12 la noticia de la coronacion de S. M. I. se celebró una misa solemne á las 10 de la mañana del dia siguiente en la iglesia parroquial. Luego que se concluyó, el arcipreste de Ackerman, despues de haber anunciado que el 3 del corriente se habia verificado en Moscou la augusta ceremonia, dirigió al auditorio una exhortacion pastoral llena de aquellos sentimientos de fidelidad y de amor que atraen sobre los pueblos las bendiciones del Altísimo. Despues de los oficios divinos se reunieron en la casa del Gobernador general las autoridades militares y civiles, y los empleados en la secretaría de negocios extranjeros residentes aqui con motivo de las conferencias, y se desayunaron.

Como está ausente el conde Woronzoff, llamado á Odessa por las obligaciones de su destino, brindó el consejero de Estado Fonton por la salud de S. M. el Emperador, de la Emperatriz, del Gran Duque heredero, y de toda la Familia Imperial. A las ocho de la noche hubo fuegos artificiales, que duraron hora y media, en los cuales fue muy digna de atencion, y produjo grande efecto, la cifra de S. M. el Emperador, puesta en lengua rusa y turca, orleada con adornos al gusto oriental, que decoraron el augusto nombre del Soberano. Asistieron á este espectáculo los Plenipotenciarios otomanos, acompañados de una numerosa comitiva, colocándose en una tienda, destinada particularmente para ellos: durante el dia tuvieron desplegados los pabellones todas las naves de la marina imperial y las mercantes. El sonido de las campanas y la música de los regimientos de la guarnicion, se confundieron con las aclamaciones del pueblo, que celebró este dia solemne con el mas vivo entusiasmo. (*Journal de Odessa.*)

Odessa 25 de Setiembre.

Noticias del ejército de la Georgia del 19 de Setiembre.

El mayor general, Príncipe Madatoff, atacó el 14 de este mes á los persas, que habian tomado posicion sobre la orilla de-

recha del rio de Chamhora: El enemigo tenia 20 hombres de infantería reglada, 4 piezas de artillería, 20 pedreros cargados sobre camellos, y unos 80 caballos: este cuerpo iba mandado por Mehemet Mirza, hijo de Abbas-Mirza, por el serdar Amir Chan, tio de este último, y por algunos otros gefes de distincion. Las avanzadas del enemigo avisaron luego la aproximacion de nuestras tropas: los persas nos presentaron batalla; su artillería hizo un fuego bastante vivo, y sostenido por las descargas de fusilería. Mas algunos cañones que luego pusimos nosotros en batería, hicieron callar á breve rato el fuego del enemigo: donde mayor estrago hicieron fue en las filas de la caballería, la cual tardó muy poco á seguir el ejemplo de Mehemet Mirza, que habia ya buscado su salvacion en la fuga. La infantería persa quedó entonces sin apoyo, y nuestra caballería, compuesta de 800 cosacos, de la milicia de la Georgia, y de algunos tártaros del distrito de Kazask, despues de haber cargado á los fugitivos, les cortó la retirada. La confusion y el terror se apoderan de los persas desde aquel punto: ya no pueden oponer mas que una debil resistencia, y en el espacio de mas de diez verstes (dos leguas) fueron perseguidos á sablazos.

El enemigo ha perdido en esta accion dos kanes, y pasan de 20 hombres los que han quedado en el campo de batalla: les hemos cogido ademas un cañon, algunas cajas de municiones y 11 pedreros.

Despues de esta accion fue á caer el Príncipe Madatoff sobre Elisabethpol, cuya ciudad ocupó el 16 de Setiembre, sin disparar un tiro. Por rápida que haya sido su marcha, despues de la victoria de Chamhora, cuando llegó á Elisabethpol ya habian evacuado la ciudadela 1500 hombres de infantería persa que la ocupaban, sin haber tenido aliento para aguardar la llegada de nuestras tropas. Derrotado el enemigo el dia 14 no solo no quiso dar la cara en las murallas de la ciudad, sino que se le vió huir en el mayor desorden sobre la otra orilla del Zeyva, mas allá de Elisabethpol. Nuestra caballería, destacada 20 verstes (cerca de 4 leguas) delante del ejército, no encontró un solo persa. En Elisabethpol nos apoderamos del campo enemigo, que estaba lleno de toda especie de provisiones de boca: en la ciudadela hallamos mucha harina, pólvora y plomo.

El general Yermoloff añade á estas noticias que ya comienzan á llegar del Karabak algunos mahometanos y armenios, quienes aseguran que los habitantes de estas comarcas, conociendo el peso de su criminal traicion, al presentarse las tropas rusas, corrian todos á repararla. En virtud de estos avisos el general Yermoloff habia dado orden al ayudante de campo general Paskevitch para que apresurase su reunion con el mayor general príncipe Madatoff, y marchasen hácia el Karabak.

Segun las cartas de Constantinopla, cuya fecha llega al 15, parece que el Reis-effendi ha declarado que las proposiciones de la Rusia eran admisibles; de modo que se cree generalmente que la Puerta aceptará todo el *ultimatum*. Por lo demas, se ha expresado este Ministro en las conferencias que hubo con tal motivo con mucho disgusto, por lo que él llama mudanza de conducta de la Rusia en las negociaciones. Se aguarda con impaciencia la respuesta oficial de la Puerta, que segun nuestro parecer no podrá, por muy satisfactoria que se la suponga, deshacer el nudo gordiano de las negociaciones del Oriente.

Segun las cartas del 20 que se han recibido despues, parece que nada se habla de las negociaciones; lo que hace creer que aun no se ha decidido cosa alguna. Casi todas las correspondencias hablan de otro ataque infructuoso que el Capitan-baja ha dado contra Samos, y de la llegada tantas veces anunciada y desmentida del lord Cochrane á Nápoles.

Moscou 30 de Setiembre.

En el manifiesto publicado por el Emperador con motivo de

las hostilidades á que dieron principio los persas, anuncia S. M. la intencion formal de no dejar las armas hasta haber conseguido una pública satisfaccion de los agresores, y una indemnizacion por los gastos de la guerra. Para quien conoce el carácter del Emperador no puede ser dudoso que hará pagar cara á la Persia esta imprudente agresion.

El primer encuentro que ha habido es de un feliz agüero para las armas rusas. Los persas han sido completamente batidos y largo tiempo perseguidos. El hijo del Shach, que mandaba las tropas enemigas, fue el primero que huyó, y perdió en la accion y despues de ella 30 hombres, de los cuales 10 fueron muertos ó heridos, y 20 prisioneros con dos piezas de artillería. Se espera en Moscou dentro de muy poco al príncipe Menzikoff.

Petersburgo 29 de Setiembre.

Créese que las noticias de Petersburgo tendrán influjo en las conferencias de Ackerman, y los turcos, segun su costumbre, procuraran alargar el negocio para tener lugar de aprovecharse de las vicisitudes de la guerra que sean favorables á los persas; pero el Emperador se halla resuelto á no dejarlos descansar ni un minuto mientras no evacuen los principados, y á mandar ocuparlos por sus tropas luego que cumpla el término prefijado.

—Los últimos números de la Gaceta general de la Grecia, que acabamos de ver, confirman la muerte de Germanos, Arzobispo de Patrás, presidente de la junta directora del Gobierno helénico. Este prelado respetable fue el primero entre los helenos cristianos que enarbolo con solemnidad eclesiástica el sagrado estandarte de la Cruz contra la Media Luna mahometana en 1821. La junta eligió para sucederle en la presidencia á Panoutzo Notara, individuo de la misma.

—El general Yermoloff participa al jefe del estado mayor general de S. M. I. los pormenores siguientes:

El enemigo ocupaba á Elisabethpol, y parte de su caballería la posicion de Schemschadil, donde se habian reunido unos 20 habitantes insurgentes y la caballería de Erivan, enviada por Abbas-Mirza con el tráfuga Alejandro Tsvéich, de Georgia, para revolucionar la Cakhétia.

El general mayor príncipe Madatoff, situado con un destacamento en la orilla del Axtapha, lo atravesó durante la noche para sorprender al enemigo; pero cuando al amanecer estaba cerca de la posicion que este ocupaba, reconoció que habia levantado el campo y colocado sus columnas en las alturas. Un batallon y algunos cañonazos bastaron para desalojarlas de sus posiciones; pero como el general tenia poca caballería no pudo aprovecharse de su ventaja: sin embargo, los armenios que habitan los pueblos inmediatos interceptaron un gran peloton de fugitivos.

El antiguo khan de Schirvan, Mustafá, que dirigia á los insurgentes sostenido por la caballería persa, se habia apoderado del pueblo de Axa; pero fue arrojado de él con bastante pérdida por el general mayor Von-Kriabbe.

Sourkhiai, antes khan de Kazschoumyk, enviado por Abbas-Mirza, no ha podido penetrar hasta sus dominios, gracias al mayor general Aslau Khan, que fiel y leal á la Rusia nos ha enviado á su hijo mayor con un refuerzo de 300 caballos.

Los habitantes de Akouschine, lejos de ceder á las pérfidas insinuaciones de Abbas-Mirza, han remitido al general Yermoloff la proclama por la cual los excitaba á la rebelion. Aquel ha quedado completamente mal en sus tentativas para insurreccionar el Daghestan.

El sardar de Erivan, que aguarda la llegada de Abbas-Mirza con fuerzas considerables, permanece todavia en la inaccion.

AUSTRIA.

Viena 7 de Octubre.

Algunos individuos de la Familia Imperial han salido ya de esta capital. El miércoles 4 partió el Gran Duque de Toscana, y hoy la Archiduquesa María Luisa, y al mismo tiempo han salido para Dresde la Archiduquesa María de Sajonia y su augusto Esposo; pero el Archiduque Virey permanecerá aqui con su familia por algun tiempo.

PAISES BAJOS.

Bruseias 11 de Octubre.

Se necesita con la mayor urgencia socorrer á los enfermos de la provincia de Frisia. Continúa la mortandad de un modo espantoso en los distritos de Wymbriteradeel, Haskerland y Weststlingwerf. En la poblacion de Wondsend, compuesta de 10 almas, no se hallaban ultimamente 100 personas sanas, y apenas se encontraban bastantes hombres que pudiesen enterzar á

los muertos. Los terrenos mas bajos en los distritos de Aerenveen, Lemsterland y Joure ofrecen en particular el cuadro mas lastimoso. La comision de socorros establecida en Heerenveen ha enviado algunos de sus individuos á visitar los pueblos acordados. Con este motivo se halló en los de St. Janasens, Rotum &c. un estado de miseria y de trabajos que sobrepuja á toda idea. Familias enteras, privadas por muchas semanas de las visitas de médicos, se hallaban sin auxilio alguno, víctimas de las mas crueles necesidades, luchando contra la muerte, viendo á sus hijos morir de hambre, y pidiendo solo una gota de agua para calmar el ardor de una fiebre abrasadora. Se han visto alli enfermos cubiertos de andrajos, y acostados en una cama podrida: tal es la narracion de los sujetos que lo han presenciado.

ITALIA.

Roma 5 de Octubre.

El Cardenal Plácido Zurla ha mandado publicar una religiosa invitacion que comienza en estos términos:

„Há mucho tiempo que el Señor nos excita á una sincera conversion por medio del castigo, y quizá no hay uno entre nosotros que haya dejado de experimentar alguno en el espacio de muy cortos años: ¿mas qué provecho, qué enmienda se ha sacado? A la depravacion de un siglo ha sucedido otro con un carácter tal vez mas pernicioso: la corrupcion de costumbres se propaga audazmente entre las naciones cristianas; el espíritu de vértigo y de revolucion va haciendo cada dia nuevas conquistas aun en los pueblos mas religiosos; los errores que, escondidos en un rincon del universo apenas osaban antes asomarse con rubor, se dejan ver ahora á cara descubierta, y amenazan la Iglesia con una total ruina, si fuese posible que las puertas del infierno prevaleciesen contra ella.”

Su Ema. observa mas adelante que los pecados públicos son la causa ordinaria de las grandes calamidades: exhorta á los fieles á que despierten del sueño donde estan sumergidos, á que abran los ojos á vista del peligro que los amenaza, y desarmen la ira del cielo con su conversion. El Soberano Pontífice, animado de los mas religiosos sentimientos, invita á todos sus vasallos é hijos, especialmente á los fieles habitantes de Roma, á la oracion y penitencia, como medios de aplacar la justicia divina y librarnos de nuevas tempestades. Las fiestas que acaban de pasar deben excitar compuncion y gratitud; y la próxima solemnidad de S. Miguel, protector de la Iglesia católica, ha de inspirar gran confianza en su intercesion. S. S. ordena nueve dias de rogativas, divididas en tres periodos de á tres dias cada uno.

Trieste 4 de Octubre.

Ninguna noticia importante se ha recibido aun de Levante. De Alejandría escriben que se preparaba alli otra expedicion para la Morea. Una carta de Liorna con fecha del 29 de Setiembre, dice, que un yate ingles, procedente de Bantry-Bay, en Irlanda, habia llegado á Malta, y se le habia sujetado á ser observado, porque se creia que lord Cochrane se hallaba entre los pasajeros.

INGLATERRA.

Portsmouth 12 de Octubre.

La fragata *Dartmouth*, capitan Dundas, ha entrado aqui esta tarde, procedente de Puerto Real (Jamaica), y últimaamente de la Havana, en 45 dias: trae á bordo á Henrique Dawking, comisario de S. M. cerca del Congreso de Panamá, cuyas deliberaciones se han suspendido. La fragata trae de la Havana unas 300 libras esterlinas; pero ni un chelin siquiera por cuenta del Gobierno colombiano; y por lo que se ha podido traslucir en Puerto Real, tampoco lo tenia para poderlo enviar á Inglaterra.

Londres 14 de Octubre.

Fondos públicos. Tres por 100 consolidados 80½.

Los periódicos de la mañana contienen algunos rumores de resultados de las vistas que ha debido tener el Sr. Hurtado, enviado de Colombia, con algunos capitalistas empeñados en el empréstito de aquella república; mas esto se ha puesto en duda, y se halla mucha variedad en el modo con que cada cual lo cuenta. Nosotros solo podemos asegurar que en efecto ayer tuvieron una entrevista Mrs. Herring, Graham y el Sr. Hurtado; este declaró que su Gobierno nada le decia de haberse embarcado ni remitido ningun dinero; pero que sí se le habia prometido enviar fondos para la liquidacion de los dividendos del empréstito colombiano vencidos, y que venciesen (1). (*Globe and Traveller.*)

(1) Bueno está el pais para que se cumpla la promesa. Pobres prestamistas!!!

Cádiz 13 de Octubre.

ESTABLECIMIENTOS PUBLICOS EXTRANJEROS.

Habrà como cosa de mes y medio que llegó á este puerto y salió para el Mediterráneo una hermosa goleta inglesa la *Galatea*, su capitan y dueño el caballero Taibot. Este buque forma parte de un establecimiento particular que existe en Inglaterra con el nombre de *Yacht Club*, ó sociedad de los yates, la única de su clase que se conoce en Europa. Esta Real sociedad se compone de 122 individuos, todos ellos Pares ó personas de distincion, las cuales mantienen un buque á su costa y para su diversion, asi como en otros paises ciertos personajes tienen factones ó tartanas para pasearse. De esta manera sostienen en tiempo de paz unos mil marineros, prontos á servir al Gobierno cuando lo exige la necesidad, y viajan en dichos buques para su entretenimiento.

El Rey tiene siete de dichos yates, entre ellos uno magnífico, y es el gefe de la sociedad, la cual por esta razon goza del título de Real. Tremola una bandera particular en la que está pintada la corona Real encima de las letras R. Y. C.

Los buques estan exentos de todo derecho de puerto como los de guerra, y son considerados como tales en casi todos los puertos extranjeros. Hay 200 individuos honorarios de este cuerpo, la mayor parte almirantes y capitanes de la marina Real, los cuales no tienen yate propio; pero para ser socio efectivo es indispensable tener y mantener buque. La sociedad se gobierna por un código peculiar de señales, y por disposiciones especiales para ella.

Todos los veranos se reunen los yates y se ejercitan en evoluciones, bajo las órdenes de su comodoro ó capitan lord Yarborough. El yate de este comandante es de tal extension que se dan cómodamente convites de 100 cubiertos; y últimamente se dió en él un baile á que asistieron 500 personas de la principal nobleza de Inglaterra. (D. M.)

Madrid 30 de Octubre.

SS. MM. y AA. continúan sin novedad en su importante salud en el Real sitio de S. Lorenzo.

El REY N. Sr. se ha servido mandar, por su Real orden de 25 de Octubre del presente año, que el Real Seminario de Nobles, confiado desde su fundacion á la direccion de la Compañía de Jesus, y restituido á la misma en 1816, se restablezca en el colegio imperial de la misma Compañía hasta que pueda habilitarse su local propio, sito en la puerta de S. Bernardino. La abertura se verificará en el dia que se señale de Noviembre próximo y del que se dará aviso. Entre tanto los caballeros que aspiren á ser seminaristas dirigirán sus solicitudes, francas de porte, al padre director del Real Seminario, en el colegio imperial de esta corte, quien les remitirá un ejemplar de su Real reglamento, á fin de que puedan practicar las diligencias necesarias.

El REY N. Sr. se ha servido admitir la cesion que D. Indalecio Almansa, natural de Almería, ha hecho á favor del Real Erario de 35@514 rs. 19 mrs. á que era acreedor en la Real Caja de Amortizacion, por réditos de una capellanía de que es poseedor; y S. M. se ha dignado mandar que se anuncie en la gaceta este donativo.

Concluyen las limosnas expendidas por el Ilmo. Sr. Comisario general de Cruzada, por el feliz cumpleaños del REY N. Sr.

REINO DE GALICIA.

Al hospital de la Caridad del departamento del Ferrol.	6,000.
Para auxiliar los reparos y conservacion del Seminario de Monforte, reservado de Real orden para la educacion de la juventud del reino de Galicia.....	5,000.
A la Junta de Caridad de Santiago, con destino á la manutencion de los pobres presos en sus cárceles.....	2,000.
Para auxiliar al colegio de las huérfanas de aquella ciudad.....	2,000.
A la casa inclusa de la misma.....	2,189.
Idem á la de la Coruña.....	2,189.
Al socorro de algunas comunidades de religiosas y religiosos muy necesitados de aquel reino.....	6,500.
Para alivio de algunos infelices marineros que se hallan estropeados de resultas de haber servido en los	

— El *Star* se explica asi con relación al déficit de las rentas del año corriente.

„Seria tan fastidioso como inútil querer comentar el resultado que presenta el manifiesto oficial de las rentas del año y trimestre que finalizaron ayer, comparándolo con el del año anterior. Este resultado se resume en dos palabras: hay una disminucion seria de rentas, y es de tal naturaleza, que requiere se supla el déficit absolutamente por unos medios temporales. No hay cosa mas fácil que entregarse á ilusiones de una futura felicidad, enumerando y calculando el aumento que debemos esperar el año próximo en este ó en el otro ramo de rentas, á la manera que los marineros calculan con exageración la parte de dinero que les debe tocar á cada uno de resultados de una presa que han hecho. Nosotros dejaremos este método á aquellos nuestros hermanos que se hallan mas propensos á lisonjearse de todo, pues aunque estemos satisfechos de que el déficit actual es evidente, y que segun toda probabilidad se halla en disposicion de ser compensado en tiempos regulares; pues que van aumentándose ya algunos ramos de impuestos, y otros prometen aumentarse muy pronto; sin embargo, todo esto exige tiempo y paciencia, mientras que es absolutamente indispensable mirar nuestras dificultades y superarlas con valor y con firmeza. Al ver el valor que nuestros ministros han manifestado en circunstancias las mas críticas, no dudamos que les parecerá de poco momento el déficit que ha resultado y que se apresurarán á aplicarle un remedio temporal. ¿Y quién se atreverá á negar que el año de 1816 forma una excepcion muy reparable en el calendario de la prosperidad inglesa? Estas excepciones pues y otras semejantes justifican y piden con razon que se adopten disposiciones para remediar el mal, las cuales deberán salir del orden regular.”

FRANCIA.

Paris 17 de Octubre.

Bolsa de hoy. Cinco por 100 consolidados 98 71. Anualidades 1125. Obligaciones de la ciudad 1385. Acciones del banco 2040. Empréstito Real de España 48.

— El Rey ha asistido en la capilla de las Tullerías al solemne funeral que se ha celebrado por el alma de S. M. la difunta Reina María Antonia, acompañado de SS. AA. RR. los Duques y la Duquesa de Berry, igualmente que de los Cardenales de Latil y Lafarre, los Ministros, Grandes Dignidades del Reino, Embajadores de España, de Nápoles &c.

A la una ha recibido S. M. en la Sala del Trono en audiencia particular al lord Harrowby, Presidente del consejo de S. M. B.

— El Sr. duque de Villa-Hermosa, Embajador del Rey de España cerca de esta corte, dió un gran convite diplomático el dia del cumpleaños de su Soberano. Entre los convidados de distincion se hallaban los Sres. duques de S. Carlos y de Montemar, el caballero Labrador y el Obispo de Chile. El Sr. duque de Villa-Hermosa brindó á la salud del Rey de Francia. Por la noche estuvo iluminada la casa de S. E.

— El Rey de Sajonia ha prohibido por un nuevo decreto que se case ningun hombre menor de 21 años. Los contraventores serán castigados con cárcel y con multas, mas no por eso se anularán los matrimonios.

— Una carta de Marsella con fecha 13 de este mes anuncia que el lord Cochrane acababa de anclar en aquel puerto, procedente de Malta.

— Todas las noticias recibidas de la India oriental van acordes en describir el cuadro lastimoso del estado de los negocios de aquellos paises. La guerra con los birmanes, y la poca esperanza que deja la política inglesa de ver consolidada jamas la paz en aquella parte de las posesiones británicas, producen una penuria general. Si á estas causas de desorden se añade la falta total de la cosecha de añil, podrá creerse sin extrañar que el dinero anda allí demasiado raro para que las mejores casas no puedan pagar hasta un 10 y 12 por 100 de interes.

— Se ha calculado que la longitud de la abertura hecha para el puente que ha de pasar por debajo del Tamesis, tendrá de un extremo al otro 1@100 pies: los pozos de descenso tienen 60 pies de altura, y el número de los operarios empleados en este trabajo sube á 230, sin contar con los oficiales del establecimiento. Los jornaleros se relevan de ocho en ocho horas; de manera que los trabajos no se interrumpen un solo momento ni de dia ni de noche. Se sacan diariamente cien cargas de tierra: cada semana se emplean 70@ ladrillos, y actualmente hay ya construidos 196 pies de abertura.

522

bajales de S. M. en algunos pueblos de la ría de Aroza.....	3,000.
Para socorro y consuelo de diferentes familias pobres y muy necesitadas de todas clases en las diócesis de Santiago, Orense, Lugo, Tuy y Mondoñedo.....	38,194.
	<u>67,072.</u>

VALLE DE ARAN.

Al socorro de familias necesitadas del Valle de Aran á juicio del Ilmo. Sr. Obispo de aquella diócesis.....	2,040.
---	--------

CEUTA.

Para alivio de algunas necesidades de la plaza de Ceuta á juicio de los Subdelegados de Cruzada en aquella iglesia.....	652.
---	------

VARIAS OTRAS DIÓCESIS.

A la casa de niños Expósitos de Badajoz.....	67,784.
Idem á la de Expósitos de Plasencia.....	67,200.
A la casa de niños Expósitos de Osma.....	4,651.
Idem á la de Expósitos de Pamplona.....	26,374.
Idem á la de Jaen.....	9,317.
Idem á la de Baeza.....	9,317.
Idem á la de Coria.....	8,528.
Idem á la de Gerona.....	33,270.
Idem á la de Urgel.....	859.
Idem á la de Mallorca.....	3,395.
Al hospicio de Córdoba.....	7,975.
Idem al de Valladolid.....	17,974.
Al hospicio y casa de Expósitos de Astorga.....	19,000.
Al idem, idem de Zamora.....	2,865.
A la casa de Misericordia de Alcalá la Real.....	3,927.
Al colegio del refugio de Valencia.....	6,000.
	<u>288,436.</u>

Resumen.

Diócesis de Toledo, incluso Madrid.....	305,587.
Cuenca.....	51,888.
Reino de Aragon.....	136,242.
Murcia.....	14,599.
Orihuela.....	31,057.
Málaga.....	21,018.
Búrgos.....	24,669.
Palencia.....	45,376.
Segovia.....	4,364.
Salamanca.....	7,000.
Reino de Galicia.....	67,072.
Valle de Aran.....	2,040.
Ceuta.....	652.
Varias otras diócesis.....	288,436.
	<u>1,000,000.</u>

Conforme con los libramientos expedidos y notas existentes en depositarias. Madrid 12 de Octubre de 1816. Luis de Luján y Monroy.

CAMBIOS DEL DIA 30.

Londres.....	35.
Paris.....	15 3 á 4.
Cádiz.....	1 á 2 beneficio.
Sevilla.....	1 á 2 pérdida.
Málaga.....	par.
Valencia.....	1 daño.
Murcia.....	1 idem.
Barcelona á pesos fuertes.....	1 beneficio.
Zaragoza.....	1 daño.
Bilbao.....	1 beneficio.
Coruña.....	1 daño.
Deuda consolidada con interes.....	27 valor.
Intereses de vales.....	4 idem.
Vales consolidados.....	24 1/2 á 25 1/2.
Idem no consolidados.....	9 1/2 á 10.

ANUNCIOS.

Vida de S. Francisco de Asís, fundador de los tres órdenes de Menores de Sta. Clara, y tercera orden de Penitencia, escrita en frances por el R. P. Cándido Chalipe, religioso que fue de la mas estrecha observancia de S. Francisco de Paris, traducida al castellano por encargo del provincial y desipitorio de franciscos descalzos de Castilla. Está escrita con un estilo propio de la historia, con reflexiones sacadas de la sagrada Escritura y Santos Padres. Lejos de hallarse en ella milagros supuestos, no se refieren sino los incontestables y legítimamente probados por los mas graves autores: un tomo en 4.^o Se hallará en la librería de Sanchez, calle de la Concepcion, esquina á la de Atocha, á 24 rs. en pasta y 20 en pergamino.

Termómetro moral ó observaciones y reglas del trato humano, por D. Diego Conesa. Desempeña el interesante objeto de esta obrita en 38 capítulos, que contienen varias anécdotas relativas al asunto; y por fin en el último capítulo se propone la Religion como el remedio mas eficaz de los males numerados: se refutan varias opiniones, y se concluye con una viva alocucion exhortando á la union de todos: un tomo en 8.^o Se hallará á 8 rs. en la librería de la viuda de Quiroga, calle de Carretas.

Escuela del corazon, que escribió en latin el P. D. Benito Haesten, de la orden de S. Benito, traducida al castellano por el P. D. Diego de Mecolaeta, de la misma orden: 2 tomos en 8.^o, adornados con 55 láminas; véndese á 30 rs. en pasta en las librerías de Hurtado, calle de Carretas, y en la de Villa plazuela de Sto. Domingo.

El Conservador de la dentadura y de los niños en la denticion, por D. Ventura de Bustos y Angulo, cirujano dentista que fue en esta corte: cuarta edicion. Se da una breve idea de la preciosa estructura de los dientes y muelas, y de su grande influencia en nuestra conservacion, así como en la voz y en la belleza; y por último se propone el modo sencilló de conservar la dentadura por sí mismo, y de libertarse de sus terribles dolores con varios remedios caseros, y una idea sucinta de los dientes artificiales. Se hallará á 4 rs., con el librito de los baños de rio, caseros y de mar del propio autor en la librería de Sojo, calle de Carretas, y en casa de la viuda de aquel en la misma calle, núms. 33 y 34: cuarto segundo.

Coleccion de diferentes piezas escogidas de D. Manuel Merliadet. Contiene esta coleccion sonatinas y variaciones para órgano, acomodadas á la corta extension del teclado que ordinariamente tiene este instrumento; vases, contradanzas, rigodones y zorcicos para piano y guitarra: todo litografiado por el acreditado D. Antonio Mayoz. Se hallará en Madrid en la librería de Hermoso, frente á las gradas de S. Felipe, y en Durango de Vizcaya en casa del autor, donde hay tambien un completo y excelente surtido de tocatas para silbo á solo y á duo, igualmente que para flauta y clarinete.

Tellez, ó el dia dos de Noviembre en el campo. Poema en verso octosílabo que describe los patéticos sentimientos que inspira la Religion en tan señalado dia. Se vende en la librería de Cuesta, frente á las Covachuelas; de Fuente, calle de la Almudena, y de Villa, plazuela de Santo Domingo: su precio 6 cuartos.

En virtud de providencia del Sr. Diez de Prado, teniente corregidor de esta capital y escribanía de Ordoñez, se convoca á junta á los acreedores de D. Pedro Miguel Guichot, que se reunieron en otra celebrada en 31 de Mayo del año de 1817, para la que ha señalado S. S. el dia 14 del próximo Noviembre en su casa, á las nueve de su mañana; previniéndose que á los que no asistan por sí ó sus representantes, les parará el perjuicio que haya lugar.

Por providencia del Sr. Prado y escribanía de Garamendi, se cita y emplaza á Doña Maria del Carmen Rodriguez y Arribas, ó sus herederos, para que dentro del término de 10 dias, que por tercero y último se les señala, comparezcan por sí ó por medio de procurador legitimo, á usar del derecho que les asista en unos autos que se siguen en dicho juzgado; y no lo haciendo, sin mas citarlos ni emplazarlos, se sustanciarán con arreglo á derecho, y les parará el perjuicio que haya lugar.

Se halla vacante el partido de cirujano de la villa de Abades, cerca de Segovia: su dotacion es de 600 ducados, casa pagada, y libre de contribucion: su vecindario de 260 vecinos. Los pretendientes dirigirán sus memoriales al ayuntamiento de dicha villa hasta el 10 del próximo mes de Noviembre.